



**CONTRIBUEZ À L'AVENIR DES
SOINS MÉDICAUX HUMANITAIRES
FAITES UN LEGS**

L'équipe de MSF en route vers le village Dilli pour fournir du matériel de santé. Région du Darfour, Soundan, 2021.

« La responsabilité humanitaire n'a pas de frontières. Partout dans le monde où la détresse se manifeste, l'humanitaire doit tenter d'y répondre. »

- Dr James Orbinski, ancien président international de MSF

© MSF/Leah Cowan

UNE ORGANISATION HUMANITAIRE INTERNATIONALE D'ASSISTANCE MÉDICALE.

Médecins Sans Frontières (MSF) est une organisation humanitaire d'assistance médicale. Lauréate du prix Nobel de la paix, en 1999, elle a été fondée en 1971 par un groupe de médecins et de journalistes à la suite de la guerre et de la famine au Biafra, au Nigéria. L'objectif était alors de créer une organisation humanitaire indépendante dont la mission serait de fournir une assistance médicale d'urgence rapide, efficace et impartiale. MSF est aujourd'hui devenue un mouvement mondial regroupant 63 000 personnes issues de 160 différentes nationalités.

Depuis plus de 50 ans, les équipes de MSF fournissent une assistance médicale et humanitaire à des millions de personnes à travers le monde. Nous intervenons là où les besoins sont les plus grands, dans les crises peu médiatisées comme dans les catastrophes. Nous agissons rapidement, peu importe les obstacles qui doivent être surmontés ou la complexité des situations. Parmi leurs nombreuses activités médicales, les équipes de MSF veillent à la vaccination des enfants et à la santé maternelle, luttent contre la malnutrition, soignent les personnes blessées et pratiquent des interventions chirurgicales en zones isolées.

Aujourd'hui comme hier, MSF fournit des soins médicaux d'urgence aux personnes exposées aux conflits armés, aux épidémies et aux catastrophes naturelles. Nous savons malheureusement que demain, de nouvelles crises se produiront et persisteront. C'est pourquoi nous portons une attention particulière à l'impact qu'auront les changements climatiques sur nos activités. Nous répondons déjà à de nombreuses crises parmi les plus complexes au monde. Nous voyons ainsi les conséquences qu'un changement environnemental rapide peut avoir sur des communautés déjà fragilisées.

Lorsque vous désignez MSF comme bénéficiaire de votre testament, de votre police d'assurance-vie, de vos REER ou d'autres actifs, vous faites don de ressources essentielles qui contribueront à soutenir nos futures activités humanitaires.

Votre soutien nous permet de porter assistance aux personnes exclues des soins de santé, de soutenir les structures médicales locales et d'aider le personnel de santé dans les situations de crise où nous travaillons.

Si vous croyez que chaque personne, qui qu'elle soit et d'où qu'elle vienne, a droit à des soins de santé accessibles et de qualité, vous partagez alors les valeurs et les convictions de MSF.



MSF soutient le Croissant-rouge palestinien à Jérusalem pour évaluer et stabiliser des centaines de Palestiniens blessés par la police israélienne. Palestine, 2021.

VOTRE HÉRITAGE, NOTRE AVENIR.

Lorsque vous nommez MSF comme bénéficiaire sur votre testament, vous créez un impact durable pour les années à venir.

En tant qu'organisation indépendante, MSF est financée par des dons privés provenant essentiellement d'individus comme vous. Nous avons ainsi la liberté d'agir là où les besoins sont les plus grands, et non en fonction de quelque intérêt politique, militaire ou financier que ce soit. Nous avons la conviction que toute personne devrait avoir accès à des soins de santé, peu importe son sexe, sa race, sa religion, ses croyances ou ses convictions politiques.

L'objectif premier de notre organisation est de fournir à chaque personne des soins médicaux de qualité, de toujours agir dans l'intérêt des patients et des patientes, de respecter leur vie privée et leur droit de prendre leurs propres décisions et surtout, de ne pas nuire à quiconque. Lorsque l'assistance médicale est insuffisante, MSF peut également fournir un abri, de l'eau, des installations sanitaires, de la nourriture ou d'autres services.

Couplé à notre réseau de médecins et de spécialistes présents dans plus de 70 pays, votre legs peut nous permettre de répondre sans délai aux urgences humanitaires. Il contribue à garantir l'indépendance financière qui nous permet d'agir rapidement, sans attendre que les gouvernements ou d'autres institutions libèrent des fonds.

En laissant un legs testamentaire à MSF, vous choisissez d'entrer dans l'histoire de notre organisation et vous défendez ce qui devrait être un droit universel : l'accès aux soins de santé pour tout être humain.



POSEZ-VOUS LA QUESTION SUIVANTE :

Quelles sont les valeurs qui guident vos décisions?

HIER, AUJOURD'HUI ET DEMAIN.

Le fait que notre travail soit encore aussi nécessaire aujourd'hui qu'il l'était il y a un demi-siècle n'a pas de quoi nous réjouir. Il est consternant de voir que nous vivons encore dans un monde où des vies humaines sont couramment négligées, exploitées ou même détruites à des fins commerciales et politiques. Les 50 dernières années nous ont néanmoins permis de voir ce qu'il est possible d'accomplir lorsque des gens, des personnes exposées aux crises humanitaires, des sympathisants et des sympathisantes comme vous et des membres de notre personnel s'unissent autour d'un mouvement international et refusent de garder le silence.

Certains moments clés de l'histoire de MSF parlent d'eux-mêmes... Imaginez l'impact que pourrait avoir votre legs sur les générations futures!

Afghanistan : Aide médicale clandestine

Après l'invasion de l'Afghanistan par les troupes soviétiques, en décembre 1979, les équipes médicales de MSF sont envoyées dans ce pays pour y fournir des soins médicaux. Le personnel de MSF traverse clandestinement la frontière du Pakistan à dos de cheval avec des médicaments et des fournitures. Il parcourt des centaines de kilomètres pour installer de petits hôpitaux au fin fond des montagnes. Pendant plus de 10 ans, quelque 550 médecins, infirmiers et infirmières de MSF se relaieront sur ce terrain accidenté.

Rwanda : Génocide

Plus d'un million de personnes fuient la violence au Rwanda et se réfugient dans des camps de fortune en République démocratique du Congo, un pays voisin. En quelques jours, MSF organise dans ces camps l'un des plus importants programmes de lutte contre le choléra jamais déployé. Pour la première fois, nous témoignons devant l'ONU et demandons une intervention militaire pour faire cesser la tuerie.

MSF reçoit le prix Nobel de la paix

Le médecin canadien James Orbinski, alors président du Conseil international de MSF, dénonce l'armée russe pour ses bombardements contre les personnes civiles à Grozny, en Tchétchénie. Dans son discours de remerciement, il s'exprime au nom de MSF en prononçant ces paroles qui resteront ancrées dans la mémoire de l'organisation : « Si nous ne sommes pas sûrs que la parole peut sauver, nous savons que le silence tue ».

Asie : Tsunami

MSF répond immédiatement à la catastrophe provoquée par le tsunami en Asie, où 300 000 personnes ont perdu la vie. En 48 heures, des équipes sont sur place pour répondre à l'urgence et 32 tonnes de fournitures médicales, d'équipements d'assainissement ainsi que de l'eau potable sont distribués.

Afrique de l'Ouest : Épidémie d'Ebola

En réponse à une épidémie d'Ebola sans précédent, MSF met en place des centres de traitement en Guinée, au Liberia et en Sierra Leone. Elle critique la communauté internationale pour son inaction. Plus de 11 300 personnes perdent la vie avant que la propagation du virus ne soit maîtrisée.

COVID-19 : Riposte et solidarité en temps de pandémie mondiale

En réponse à la pandémie de COVID-19, MSF exige des entreprises pharmaceutiques qu'elles cessent de tirer profit de la pandémie. Elle leur demande de garantir à toutes et tous un accès juste et équitable aux vaccins et aux traitements essentiels.

1971

France : Une nouvelle forme d'esprit humanitaire

MSF est fondée en 1971 à Paris par des médecins et des journalistes convaincus que le témoignage peut jouer un rôle crucial dans l'action médicale humanitaire.

1975-76

Thaïlande : Soutien aux réfugié-e-s

MSF met sur pied son premier programme médical à grande échelle le long de la frontière entre le Cambodge et la Thaïlande afin de fournir des soins médicaux aux personnes qui fuient le régime des Khmers rouges. En 1980, les membres de l'équipe se joignent à la Marche pour la survie du Cambodge, à la frontière entre le Cambodge et la Thaïlande, pour demander la distribution de l'aide internationale au Cambodge.

1980-90

Éthiopie : Famine

MSF lance des programmes de traitement de la malnutrition dans les régions touchées par la famine en Éthiopie. MSF y gère des centres d'alimentation thérapeutique et fournit de la nourriture, des médicaments et des marchandises pendant une famine dévastatrice. Quand le gouvernement transfère de force des populations et détourne l'aide humanitaire, MSF dénonce la situation, ce qui entraîne l'expulsion d'une des deux sections présentes dans le pays.

1984

1994

VIH : Lutte mondiale pour l'accès à un traitement

MSF se joint à des groupes militants qui exigent un accès équitable aux médicaments antirétroviraux (ARV), dont le prix demeure trop élevé pour la plupart des personnes qui vivent dans des pays à revenu faible ou intermédiaire. Cette campagne ouvre la voie à la production d'ARV génériques à des prix nettement inférieurs.

1995

1999

Médicaments : Campagne d'accès

Alors que des millions de personnes meurent chaque année de maladies infectieuses curables, MSF lance une campagne internationale afin de réclamer un accès accru aux médicaments pour les communautés du monde entier.

2004

Haïti : La plus importante opération de MSF

Quand Haïti est ravagée par un violent tremblement de terre, MSF, déjà active sur l'île depuis sept ans, lance sa plus importante opération : elle soigne les personnes blessées, rebâtit les installations médicales, restaure l'accès à l'eau potable et répond à une grave épidémie de choléra. Divers médias réalisent des entrevues avec les équipes de MSF qui livrent alors les témoignages des personnes les plus touchées par la catastrophe.

2010

2014

Mer Méditerranée : Recherche et sauvetage

Face aux milliers de demandeurs et de demandeuses d'asile qui tentent de rejoindre l'Europe par la mer, MSF lance une opération de recherche, de sauvetage et d'assistance médicale. En 2016, MSF annonce qu'elle n'acceptera plus de fonds de l'Union européenne et de ses États membres, dont les politiques de dissuasion migratoire vont jusqu'à refouler les bateaux dans lesquels prennent place des personnes cherchant l'asile.

2015

2020-2022

LE REGARD Tourné VERS L'AVENIR

En réfléchissant à l'avenir, MSF reste déterminée à prodiguer des soins médicaux de qualité à quiconque en a besoin, quoi qu'il arrive. Tant que nos interventions seront nécessaires, MSF devra se tenir prête à répondre aux crises humanitaires à travers le monde. Un grand merci à nos donateurs et à nos donatrices, qui rendent possible tout ce travail.



POSEZ-VOUS LA QUESTION SUIVANTE :

Quels sont vos inquiétudes et vos espoirs quant à l'avenir?



Image : Gracieuseté de Dr Alfhild Larson

UN DON DE RESPONSABILITÉ ET DEVOIR D'AGIR.

Alfhild a grandi au Kansas dans les années 1950, au sein d'une famille où la générosité était la règle. Sa famille participait constamment à des activités bénévoles et faisait tout son possible pour soutenir les personnes les plus vulnérables de leur communauté. Alfhild soutient Médecins Sans Frontières depuis 17 ans, car elle sait que MSF est l'une des premières organisations à intervenir lors d'une urgence. Lorsque nous lui avons demandé ce qui l'avait incitée à soutenir nos activités, elle a répondu : « En tant que médecin, MSF était un choix évident. « Plus jeune, j'ai travaillé auprès de personnes vivant sans abri, qui fuyaient les conflits ou qui appartenaient à des communautés défavorisées. » Elle s'était sentie coupable de ne pas en avoir fait davantage et elle jugeait que c'était sa responsabilité et son devoir d'agir.

« Ayant grandi au sein d'une famille relativement privilégiée, la question serait plutôt : pourquoi ne pas donner? Je me sentirais vraiment mal de ne rien faire. »

Pour Alfhild, à son héritage personnel et décider d'inclure MSF dans son testament parmi d'autres organisations fut une décision logique et bienveillante afin de planifier son avenir. « Mes enfants se sont relativement bien débrouillés et ils mènent une vie confortable. J'ai toujours pensé que le don par legs était une façon sécuritaire de donner. En préparant mon héritage, je m'organise pour aider mes héritiers et laisser le reste à des œuvres caritatives. »

Comme l'urgence climatique constitue une grande menace pour la santé humaine, surtout là où les gens sont déjà exclus des soins de santé ou n'y ont pas accès, le moment semble bien choisi pour inclure un don dans un testament. « La catastrophe climatique qui sévit actuellement et la montée de la haine dans tant de régions du monde me préoccupent beaucoup. Les organisations comme MSF, celles qui soutiennent les personnes réfugiées ou déplacées pourront alléger certains problèmes. » Comme beaucoup de nos sympathisants et sympathisantes, Alfhild sait que son don contribuera à améliorer l'avenir et que MSF veillera à réagir aux crises par une réponse adaptée aux besoins de demain.

« AYANT GRANDI AU SEIN D'UNE FAMILLE RELATIVEMENT PRIVILÉGIÉE, LA QUESTION SERAIT PLUTÔT : POURQUOI NE PAS DONNER? JE ME SENTIRAIS VRAIMENT MAL DE NE RIEN FAIRE. »

- Alfhild Larson

« POUR MOI, LE DON TESTAMENTAIRE EST UNE CONTRIBUTION POUR QUE MSF PUISSE CONTINUER À APPORTER UN PEU DE LUMIÈRE ET D'ESPOIR DANS LE MONDE. »

- Corinne Tougas



Image : Gracieuseté de Corinne Tougas

UN DON POUR LES PERSONNES QUI EN ONT LE PLUS BESOIN.

Le lien qui unit aujourd'hui Corinne à MSF s'est tissé il y a plus d'une dizaine d'années, alors qu'elle travaillait, au Québec, à collecter des fonds dans la rue pour plusieurs organismes de bienfaisance, dont MSF. « Mon rôle était de sensibiliser les passants et les passantes à des causes sociales et de les inciter à faire des dons. MSF a très vite fait partie des organismes qui se démarquaient, notamment par sa pertinence et son intégrité. Pour m'aider à présenter l'impact de l'organisation, je lisais beaucoup de témoignages de patientes, de patients et d'équipes médicales qui travaillaient dans les pays où MSF intervient. Je me souviens d'une histoire en République démocratique du Congo où une équipe médicale a aidé une femme congolaise à accoucher dans une voiture de MSF, alors qu'elle se déplaçait d'un lieu de bombardement vers un hôpital. »

Aujourd'hui donatrice mensuelle, Corinne a décidé d'inclure dans son testament un pourcentage de sa succession au bénéfice de MSF. « En tant que femme, puis en tant que mère, il était important pour moi de faire un geste qui allait soutenir les personnes en situation de vulnérabilité pendant plusieurs années à venir. »

« Je sais que ce que je laisse à mes deux enfants est suffisant pour répondre à leurs besoins de base et pour leur assurer une vie confortable et même au-delà, si on se compare. C'était donc évident pour moi de léguer une partie à MSF pour que l'organisation puisse continuer d'intervenir de manière indépendante auprès de ceux et celles qui en ont le plus besoin. »

« Pour moi, le don testamentaire est une contribution pour que MSF puisse continuer à apporter un peu de lumière et d'espoir dans le monde. »

COMMENT INCLURE MSF DANS VOTRE TESTAMENT.

Il est fort probable, selon MSF, que des communautés seront confrontées, à travers le monde, à des crises humanitaires dans les prochaines décennies. Le don testamentaire est un puissant moyen d'assurer la continuité des soins médicaux d'urgence, là où ils sont les plus nécessaires, et pour les générations à venir. Comme beaucoup de donateurs et de donatrices, vous seriez surpris d'apprendre l'énorme potentiel de ce type de don.

Après avoir pris soin de vos proches, vous pouvez inclure MSF dans votre testament avec un legs.



LE LEGS

- 1. DON RÉSIDUEL** – vous pouvez choisir de laisser un pourcentage ou ce qui reste de la succession, une fois que tous les legs auront été versés à vos proches.
- 2. DON SPÉCIFIQUE** – vous pouvez choisir de faire don d'un montant fixe ou d'actifs, comme des valeurs mobilières.

Si vous avez déjà un testament, vous pourrez facilement y ajouter MSF Canada au moyen d'un codicille. Il s'agit d'un document juridique supplémentaire qui vous permet de modifier votre testament sans le réécrire. N'hésitez pas à contacter votre notaire pour obtenir plus d'informations à ce sujet.

SUGGESTIONS DE LIBELLÉS JURIDIQUES

DON RÉSIDUEL :

« Je lègue à Médecins Sans Frontières Canada, actuellement située au 551, rue Adelaide Ouest, à Toronto (ON) M5V 0N8, _____ % du reliquat de ma succession, qu'elle utilisera dans le cadre de son travail humanitaire général. »

DON SPÉCIFIQUE :

« Je lègue à Médecins Sans Frontières Canada, actuellement située au 551, rue Adelaide Ouest, à Toronto (ON) M5V 0N8, la somme de _____ \$, qu'elle utilisera dans le cadre de son travail humanitaire général. »

VEUILLEZ UTILISER NOTRE NOM LÉGAL DANS VOTRE TESTAMENT

Doctors Without Borders Canada/Médecins Sans Frontières Canada

551, rue Adelaide Ouest, Toronto (Ontario) M5V 0N8 Canada

Numéro d'enregistrement d'organisme de bienfaisance :
13 527 5857 RR0001

COMMENT PLANIFIER D'AUTRES DONN POUR LE FUTUR.

Vous pouvez également contribuer à l'avenir des soins médicaux humanitaires en désignant MSF bénéficiaire de votre assurance-vie ou de votre plan d'épargne-retraite ou en faisant don de titres cotés en bourse dans votre testament.

LE DON DE POLICE D'ASSURANCE-VIE

Le don d'assurance-vie peut constituer un legs important. Vous pouvez transférer à MSF une police existante ou lui faire don d'une nouvelle police. Vous pouvez désigner MSF comme propriétaire et bénéficiaire de la police ou nous nommer comme bénéficiaire de la police et en conserver la propriété. Pour chaque option, vous bénéficierez d'avantages fiscaux différents. Consultez la personne qui vous fournit des conseils financiers. Elle pourra vous aider à déterminer quel don d'assurance-vie vous convient le mieux, à vous et à votre famille.

LE DON DE TITRES COTÉS EN BOURSE

Vous pouvez laisser des titres pour acquitter un legs prévu dans votre testament, ce qui peut se traduire par d'importants avantages fiscaux pour votre succession. Quand vous faites don à MSF d'actions, de fonds communs de placement ou d'obligations cotées en bourse via votre testament, vous faites un investissement significatif pour le futur.

LE DON DE PLAN D'ÉPARGNE-RETRAITE

Vous pouvez constituer votre héritage en faisant don de votre REER ou de votre FERR. Un reçu d'impôt équivalent à la valeur du don sera remis à votre succession et appliqué à votre dernière déclaration de revenus. Au cours de l'année suivant votre décès, votre succession pourra réclamer des dons équivalant à 100 % des revenus nets de l'année en cours et de l'année précédente.

REMARQUE SUR LES DONNÉS

MSF ne connaît pas à l'avance la nature des interventions qui s'avéreront les plus essentielles. Un don testamentaire non désigné nous permettra d'utiliser les fonds pour répondre dans les meilleurs délais aux crises les plus graves. Si une cause ou un contexte vous tient particulièrement à cœur, communiquez avec nous pour discuter des différentes possibilités.



Page opposée (de gauche à droite) : 1. Yves, un employé de MSF, fait une pause après avoir rencontré l'équipe médicale et les patients admis dans l'unité de soins avancés du Centre Hospitalier Universitaire Communautaire (CHUC) de Bangui. République centrafricaine, 2020. 2. Consultation de patients et patientes dans le centre de santé d'Ambodrian i'Sahafary, un village uniquement accessible par bateau où MSF a installé une clinique mobile. Madagascar, 2022. 3. Une équipe de MSF quitte Chimoio pour survoler Tica et d'autres localités du district de Nhamatanda. Mozambique, 2019.

Page ci-dessus : Un membre du personnel MSF lors du soutien d'urgence à la COVID-19 à Bruxelles. Belgique, 2020



POSEZ-VOUS LA QUESTION SUIVANTE :

Quelle forme de don vous inspire le plus?



Image : Gracieuseté de Charlotte Roy

UN DON POUR INSPIRER LA PROCHAINE GÉNÉRATION.

Pendant plusieurs années, le grand-père de Charlotte, Peter, avait discrètement soutenu MSF – un organisme de bienfaisance qui représentait pour lui le pouvoir de la solidarité par l’action humanitaire devant les besoins urgents partout dans le monde. Les années ont passé, Charlotte a grandi et son grand-père a commencé à voir sa santé se fragiliser. Ils discutaient souvent d’avenir quand elle lui rendait visite à l’hôpital; elle lui avait parlé de son rêve de devenir médecin, un jour. Malheureusement, Peter est décédé avant qu’elle puisse lui annoncer qu’elle avait été acceptée à la faculté de médecine. « Cela m’a donné l’impression d’une histoire inachevée », se rappelle-t-elle. Charlotte se souvient de son grand-père comme d’un homme d’une grande intégrité et rempli de compassion. Ayant grandi en Angleterre durant la Seconde Guerre mondiale, il avait vu comment la vie pouvait changer radicalement en l’espace d’un instant pour les gens qui font face à un conflit dévastateur.

« Je me sentais incapable d’accepter la place qu’on m’offrirait à la faculté de médecine sans qu’il soit au courant, sans avoir obtenu son approbation ». Mais l’approbation tant souhaitée lui est venue quand sa famille, à Sudbury, en Ontario, a reçu une lettre de MSF remerciant la famille pour le soutien de longue date accordé par Peter et pour le legs à MSF qu’il avait inscrit dans son testament. « Savoir que mon grand-père avait fait un don testamentaire à MSF m’a fait prendre conscience que les raisons qui m’avaient poussée vers la médecine étaient bonnes et qu’il aurait été très fier de moi. »

« Je pense que les valeurs qu’il voyait en MSF – la compassion, l’engagement à aider les autres et le respect devant n’importe quelle situation - m’ont guidée dans mon désir de devenir médecin.»

Aujourd’hui, Charlotte continue d’honorer la mémoire de son grand-père en incarnant ces valeurs, puisqu’elle est récemment devenue médecin, ce dont il aurait été très fier.

« JE PENSE QUE LES VALEURS QU’IL VOYAIT EN MSF – LA COMPASSION, L’ENGAGEMENT À AIDER LES AUTRES ET LE RESPECT DEVANT N’IMPORTE QUELLE SITUATION - M’ONT GUIDÉE DANS MON DÉSIR DE DEVENIR MÉDECIN. »

- Charlotte Roy

NOTRE ENGAGEMENT ENVERS VOUS.

HUMANITÉ, INTÉGRITÉ ET RÉSULTATS.

Si vous décidez d’inclure MSF dans votre testament, voici ce que nous vous promettons :

- 1. Nous continuerons à travailler selon nos valeurs, quoi qu’il arrive.** Nous dénoncerons la violence, ses causes sous-jacentes et la négligence auxquelles font face les communautés avec lesquelles nous travaillons. Nous poursuivrons nos efforts pour prévenir les décès évitables. Nous réduirons la souffrance humaine et nous préserverons la dignité des personnes.
- 2. Nous maintiendrons notre engagement envers nos valeurs de neutralité et d’impartialité.** Dans les zones de conflit, nous ne prendrons pas parti et nous continuerons de porter assistance aux personnes qui en ont besoin, sans distinction de race, de religion, de sexe ou d’affiliation politique. Nous préserverons la confiance que vous accordez à nos activités médicales humanitaires.
- 3. Nous veillerons à protéger notre indépendance.** Si MSF est en mesure d’agir selon sa propre évaluation des seuls besoins médicaux, sans interférence politique, militaire, économique ou religieuse, c’est entièrement grâce à des gens comme vous. La presque totalité de notre financement provient de source privée et non pas des gouvernements ou des institutions.
- 4. Nous respecterons votre vie privée.** Il est utile pour MSF de connaître quelques détails sur vos projets de succession afin de vous aider à réaliser vos souhaits comme vous l’avez prévu, mais ce que vous choisissez de partager avec nous reste confidentiel. Nous savons à quel point ces informations sont personnelles.
- 5. Notre priorité sera d’honorer vos derniers souhaits.** Nous savons que vous ne prenez pas vos projets de succession à la légère, et nous non plus. Ce sera évidemment un moment difficile pour vos proches, et nous travaillerons avec eux pour accomplir vos dernières volontés avec professionnalisme, attention et patience.



© Isabel Corthier/MSF

Moses Luhanga, un responsable des communications à MSF, fait un topo là à Manfred, un patient au service de tuberculose, dans l’hôpital du district de Nsanje que soutient MSF. Malawi, 2019.



POSEZ-VOUS LA QUESTION SUIVANTE :

Comment souhaitez-vous que vos proches et votre communauté se souviennent de vous?



© MSF/Dailia Mahdawi

Un membre de l'équipe d'assainissement marche vers l'installation de traitement de l'eau, où MSF traite l'eau de la rivière pour la rendre propre à la consommation, dans le camp pour personnes réfugiées d'Al Tanideba. Soudan, 2021.

MERCI.

Merci de votre intérêt à désigner MSF comme bénéficiaire dans votre testament.

Les décisions liées à votre succession peuvent parfois être complexes et difficiles à prendre sur le plan émotionnel, mais nous tenons à vous assurer que MSF est là pour répondre à toutes vos questions sur la façon de constituer votre héritage par le biais d'un legs. C'est évidemment un sujet très personnel; il n'est pas toujours facile de réfléchir à ce que l'on veut laisser derrière soi. La rédaction ou la modification d'un testament peut s'avérer intimidante, mais cela en vaut la peine. Mon rôle est de vous rendre l'expérience la plus simple, la plus transparente et la plus facile possible.

Merci de réfléchir à vos valeurs, à votre patrimoine et à l'héritage que vous souhaitez laisser derrière vous. Je commence moi-même ce processus. On me dit parfois que c'est trop tôt, mais je sais déjà que tout peut arriver. La vie ne suit pas toujours le cours auquel on s'attend et je veux m'assurer que mes dernières volontés seront respectées.

Il est certain que chaque personne est unique, chaque situation familiale, émotionnelle et financière est différente. **Écoutez l'avis de conseillers et de conseillères juridiques. Prenez votre temps. Faites ce qui vous convient le mieux.**

Si vous vous posez des questions sur vos projets de succession; si vous souhaitez explorer votre intérêt pour le don d'une assurance-vie ou d'un plan de retraite, sachez que je suis toujours à votre disposition pour en discuter avec vous.

Sincères salutations,



Camille Mauran
Chargée de la fidélisation des donateurs – Dons planifiés



Médecins Sans Frontières

Courriel : legacies@toronto.msf.org

Ligne directe : 416 677 9751

551, rue Adelaide Ouest, Toronto (Ontario) M5V 0N8, Canada

No d'organisme de bienfaisance : # 13527 5857 RR0001

medecinssansfrontieres.ca/legs



Photo de couverture: Vaishnavi, âgée de 7 ans, et sa mère Vishaka, aux côtés de Prachi, une infirmière MSF. Vaishnavi est atteinte de tuberculose multirésistante.

L'information fournie dans cette brochure est destinée à servir de guide et ne constitue en aucun cas un avis juridique de la part de MSF. Nous vous encourageons à faire appel à un conseiller financier ou juridique pour réaliser vos vœux philanthropiques.